

光が丘だより

令和6年10月1日 NO211



子どもの意見表明について

施設長 野沢 修一

国においては、今年度の4月から、施設等に入所している子ども達に対する意見表明等支援事業が法定化されたところですが、北海道でも、今後、児童相談所や施設以外の外部員による各施設等の子ども達への聞き取り（面接）が行われる予定です。

この事業の趣旨としては、施設や里親の下で生活している子どもの中には、自分の気持ちや意見を出すのが苦手な子どももいることから、そうした子ども達の声が出せる機会を作ろうとしているものです。施設や里親も、子ども達の意見を聞くための環境づくりに日々取り組んでいますが、まだまだ不十分ということでしょうか。あるいは、もっと、子ども達が自由に意見、要望、不平、不満を言い合える環境が望ましいということでしょうか。確かに率直に言い合える環境、関係性はとても大切だと思います。もちろん、大人の側に子どもの話をきちんと聞く姿勢がなければなりません。頭ごなしの説諭や指摘は、子どもの反発や不信感を招くことにつながることは職員も理解しています。そうした環境を日々作り上げてきている施設や里親にとって、この度の本事業の導入はどのような効果が期待されるのかを考えさせられます。

第3者が介入することによって、子どもの意見を聞くことの意義や必要性を再確認する機会になるとともに、時に子ども達は反発的な態度を見せますが、そうした時にでも、入所している子ども達のそれまでの育ち、施設で生活しなければならぬ子ども達の気持ちを振り返り、子どもを正しく理解しようとする意識がより一層高まることにつながるとすれば、職員と子ども達の関係性にとってもプラスになるかもしれません。

いずれにせよ、この事業を通じて、北海道としてどのような目標や効果を目指しているかを施設や里親と認識を共有することも大切であるかと思えます。道には、本事業が一過性の取り組みで終わらせることないよう願っているところです。

「光が丘子ども家庭支援センター」 主任相談員 あさぬまひさみ 浅沼寿実

令和6年度も折り返しの月となり、今月もまた岩見沢市内の親子ひろばを3カ所訪問させていただきます（東・さかえ、日の出、きたむら）。また、例年、このあたりから様々な研修が入ってきますが、今月は栗山町・札幌市・滝川市での研修会に参加してきます。滝川市の研修会ではヤングケアラーコーディネーターとして『今を生きるケアラー・ヤングケアラー～その支援の在り方～』という研修テーマのもと、2時間程の時間をいただき講演もさせていただくことになっています。現段階では札幌市（11月）、札幌市・千歳市（12月）、上士幌町（1月）に研修会への参加や講演（講師）を予定しています。頭を垂れていた稲穂も刈り取られ、今は収穫の秋（後半？）でもあります。今月もまた皆さんと共に学びを深め、実りのある時間を過ごしたいと思っています。

◇お問い合わせ先 ①TEL：0126-22-4486 ②Eメール：kodomo@hikarigaoka.or.jp

里親支援

9月30日(月)岩見沢市まなみーるにて、北海道教育大学札幌校 学校臨床心理専攻 平野直己教授をお迎えし研修会と里親サロンを開催いたしました。15名の里親と27名の子育て支援関係者が参加し、「生きずらい子ども達と共に生きる」をテーマに心理的支援の側面からとても分かりやすく日常で実践できそうなお話を頂きました。当日の講義内容を記録したDVDがありますので希望する方はどうぞ、ご連絡ください。また、10月7日(月)光が丘学園にて「赤ちゃん養育講座」を実施しました。0歳児の発達や病気などの講座をした後、赤ちゃん人形を使用し沐浴の仕方やミルクの作り方、飲ませ方を3名の里親さんに体験してもらいました。

11月9日(土)には夕張市こじか保育園にて里山保育体験を企画しておりますので、皆さんのご参加お待ちしております。

里親支援専門相談員 澁谷 美紗

お知らせ

10月27日(日)栗沢市民センターにて映画「渇水」上映会を予定していましたが会場の都合により12月1日(日)に変更になりました。

上映会の詳細は後日お知らせいたします。

誕生会

誕生会を開催しました。美味しいご飯に美味しいケーキ、お腹いっぱい食べて、みんなでお祝いをしました。



おめでとうございます！

乳児院交流会

交流会に出かけました。参加した子たちは数年前まで乳児院で暮らしていて、自分たちの小さな時をよく知る先生たちと写真を見たり一緒にゲームをして楽しみました。来年はもっと大きくなって会いに行きます。



9月14日に岩見沢東ロータリー様と毎年恒例のそば打ち体験を行う予定でしたが、2名のお子さんが感染症に罹患していたため、今回の行事を中止とさせていただきます。みんな楽しみにしていたので少し残念ではありましたが、また来年機会がありましたらよろしくお願いたします。

*写真は、前回のものです。



9月7日に幼稚園の運動会が開催されました。練習の成果もあり本番ではみんな大活躍の1日でした。当日の様子をご覧ください。



10月行事予定

- 3日(木) 健康診断
- 13日(日) 光が丘スポーツ大会
- 16日(水) バター作り体験
- 20日(日) 七五三
- 24日(木) 中学校修学旅行26日
- 26日(土) 小学校学芸会 誕生日会

ご厚志 ご寄贈など 感謝申し上げます(9月1日~30日)
(ご芳名もれをお許しください)

- 高橋工務店様、阿弥陀寺様、札幌宇光院札幌霊堂様、崇賢寺様、
- 河内克彰様、小野寺栄美子様、岩崎俊博様、斎藤和子様、細川悟様、
- 石川治夫様、蠣崎稔子様、